

PARA LA REDUCCIÓN DEL CÁNCER GÁSTRICO

Proyecto Esperanza/Hope experimenta importantes avances en la comuna de Molina

Operativo. Hasta la fecha, se han realizado 721 exámenes, con un 49% de resultados positivos para la presencia de *Helicobacter pylori*.

MOLINA. El proyecto Esperanza/ Hope, dedicado a la reducción del cáncer gástrico en esta comuna, ha experimentado importantes avances. Esta iniciativa ha contado con el apoyo de diversas organizaciones y la participación altruista de profesionales de la salud, logrando impactar significativamente en la detección y tratamiento de esta enfermedad en la comuna.

DONACIÓN

A finales de mayo, la Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días realizó una donación crucial de una torre de endoscopia de última generación. Esta contribución ha fortalecido la capacidad diagnóstica del Hospital de Molina, permitiendo realizar procedimientos más precisos y eficaces en la detección del cáncer gástrico.

OPERATIVO

Este 2024, en colaboración con la Pontificia Universidad



Gracias al trabajo altruista de los equipos médicos, el proyecto Esperanza/Hope sigue avanzando en el objetivo de reducir el cáncer en Molina.

Católica de Chile, se organizó un segundo operativo de endoscopia que se extendió por seis días. Este operativo contó con la participación de renombrados gastroenterólogos a nivel nacional, quienes realizaron 85 endoscopias con biopsias. Sumadas a las del

primer operativo, se alcanzó un total de 195 procedimientos. Gracias a este esfuerzo conjunto, se logró una reducción del 65% en la lista de espera de la comuna, la que en algunos casos superaba los cuatro años.

PARTICIPACIÓN Y

APOYO ALTRUISTA

Es importante destacar que los médicos especialistas siguen ofreciendo sus servicios de forma altruista, además de contribuir con insumos y medicamentos. Empresas como Zepeda y Transelec también brindaron su apoyo

con equipamiento, personal y alojamiento para los participantes del operativo. El valor total estimado de las donaciones ascendió a 25.000 dólares.

ESTADÍSTICAS Y TRATAMIENTOS REALIZADOS

Hasta la fecha, se han realizado 721 exámenes, con un 49% de resultados positivos para la presencia de *Helicobacter pylori*. Todos los pacientes diagnosticados positivos han recibido tratamiento tanto en el Hospital de Molina como en el Cesfam de la ciudad. Además, se han llevado a cabo 528 exámenes de gastro panel y 66 estudios de virulencias.

APORTES ADICIONALES

El proyecto ha recibido aportes adicionales significativos, incluyendo 200 test de gastro panel proporcionados por el Centro de Prevención y Control del Cáncer (CECAN)

y 325 test de virulencia. Además, se ha adquirido un refrigerador de -80° para el almacenamiento de muestras, lo cual es esencial para la conservación adecuada de los especímenes recogidos.

CONCLUSIÓN

Según el director del Hospital de Molina, Nilton Palacios, "el proyecto Esperanza/Hope representa un avance crucial en la lucha contra el cáncer gástrico. Gracias a la donación de equipos y la colaboración de expertos, hemos reducido significativamente las listas de espera y mejorado la capacidad diagnóstica. Este esfuerzo conjunto entre instituciones y profesionales demuestra cómo la cooperación y el compromiso pueden transformar la atención médica y salvar vidas, posicionando a la Región del Maule como pionera en la implementación de modelos efectivos de salud pública".